



## Eröffnung der Sitzung durch die Präsidentin

### Präambel

Die epidemiologische Lage „Covid-19“ dauert an. Um die einschlägigen Hygiene- und insbesondere die Abstandsvorschriften des Bundesamtes für Gesundheit BAG gemäss anhaltender Situation einhalten zu können, findet die Sitzung im Kantonsratssaal im Regierungsgebäude statt. – Auch an dieser Stelle an die Adresse der Kantonskanzlei: vegöltsgott!

Die Öffentlichkeit ist mit Ausnahme der Medienschaffenden nicht zugelassen. „De Herisauer“ bietet für Interessierte unter [www.deherisauer24.ch](http://www.deherisauer24.ch) einen Livestream an, um die Verhandlungen virtuell verfolgen zu können.

Die Präsidentin begrüsst die Anwesenden zur Sitzung und leitet mit folgenden Worten ein:

*„Die Corona-Pandemie ist noch immer allgegenwärtig und bestimmt unsere Tage, unsere Ferienpläne, von vielen von uns auch den Arbeitsalltag und ganz allgemein unsere Diskussionen und Gespräche. Umso mehr freut es mich, dass langsam aber sicher auch wieder andere Themen unsere Aufmerksamkeit erhalten.“*

*So hat der Regierungsrat von Appenzell Ausserrhoden am 20. August 2020 drei Varianten für einen Gegenvorschlag zur Volksinitiative „Starke Ausserrhoder Gemeinden“ verabschiedet und die Vernehmlassung eröffnet. Der Regierungsrat favorisiert eine Reduktion der Anzahl Gemeinden von heute zwanzig auf neu vier und vollführt damit einen beachtlichen Gesinnungswandel.*

*In Herisau könnten wir uns ja eigentlich gemütlich zurücklehnen, da Herisau von diesen Fusionsplänen nicht betroffen wäre. Aus meiner Sicht wäre dies jedoch die falsche Haltung. Mit dem Vorschlag der Regierung hat Appenzell Ausserrhoden und damit der ganze Kanton nun die Möglichkeit über die Zukunft von Appenzell Ausserrhoden zu diskutieren. Und nach den oft lähmenden Diskussionen über Gefahren, Herausforderungen und Schwierigkeiten der COVID-19-Pandemie können wir uns so einem Thema zuwenden, welches Chancen und Möglichkeiten für unsere Zukunft beinhaltet.*

*Ich freue mich sehr auf diese Diskussion – ich hoffe, Sie auch!“*

Damit erklärt sie die Sitzung als eröffnet.

**Feststellung der Präsenz**

Entschuldigt haben sich für die heutige Sitzung Einwohnerrätin Claudia Burkhard sowie die Einwohnerräte Franz Rechsteiner und Ruedi Roth.

Die Präsidentin stellt die Anwesenheit von 28 Mitgliedern des Einwohnerrates fest. Das absolute Mehr beträgt 15, die Zweidrittelmehrheit liegt bei 19 Stimmen.

Sie stellt die Verhandlungs- und Beschlussfähigkeit fest.

**Protokollgenehmigung**

An der heutigen Sitzung hat das Büro die Protokolle der beiden Sitzungen vom 17. Juni 2020 ohne Korrekturen genehmigt.

**Traktandenliste**

Dazu werden keine Änderungsanträge gestellt.